
 Compte rendu du CVS du 4 juin 2025 
 

 

Présents : 

Usagers : Hamza El Youssoufi (président), Alexis Lambert, Lana Féraux, Laugan 

Barte, Gabriel Génin, Manon Thiercelet, John Tallot, Jaëlle Pérazza. 

Représentants du Conseil d’Administration : P. Germain, JC. Galichet 

Professionnels : Mme Dandumont, Mme Verschave, Mr Bernard, Mme Magniette, 

Mme Pinto, Mme Da Costa et pour la gestion des menus : Mme Ignaczinski et Mr 

Gomes. 

Familles : Mme Leverd, Mme Eloy, Mr Lambert, Mme Magonnet. 

 

 

ORDRE DU JOUR 

 

1) Le compte-rendu du CVS du 4 décembre 2024 est validé. 

 

 

2) Gestion des menus 

 

Les usagers présents souhaitent avoir plus souvent des hamburgers, des raviolis, 

des brocolis et des épinards 

Réponse du personnel de cuisine : les usagers se voient déjà proposer des 

hamburgers de temps en temps et proposent de préparer des raviolis aux 

épinards prochainement 

Les usagers se disent satisfaits de cette proposition. 

 

 

3) Point qualité (alerte attentat) 

 

Un exercice alerte attentat/intrusion a eu lieu le 4 Février 2025 à 14h00 durant 

30 minutes. 

Quelques disfonctionnements ont été relevés : 

- Certains professionnels n’ont pas entendu le signal d’alerte en raison de 

l'environnement bruyant sur leur poste de travail (cuisines). 

- Certains professionnels n’avaient pas les clés pour fermer les portes. 

- Certains professionnels n’ont pas reçu le SMS « Alerte attentat 

exercice » (problème de réseau dans le bureau de la Directrice) ou n’ont 

pas répondu au SMS 

 



Voir document transmis par Mr BERNARD pour prendre connaissance des 

remarques et propositions après cet exercice. 

4) Réclamations et plaintes, évènements indésirables 

 

Janvier 2025 : un usager de l’IME a proféré des menaces de mort à l’encontre 

d’un autre jeune. Le jeune incriminé a été reçu auprès de la gendarmerie en 

présence de la Directrice pour un rappel à la loi et aux sanctions encourues en 

cas de plainte. 

 

Avril 2025 : Un parent s’est montré mécontent concernant le manque 

d’informations sur l’organisation du séjour annuel de son enfant. L’éducatrice a pu 

contacter la famille pour explications. 

 

 

5) Promotion de la bientraitance et lutte contre la maltraitance (réunion 

pré-CVS 

 

 Les familles des usagers ont été invitées à une réunion pré-CVS le 29 avril 

2025.  

7 familles étaient présentes. 

- Les parents se disent satisfaits d'être informés de la vie institutionnelle 

de l’IME lors des différentes manifestations et des séjours organisés  par 

le biais des photos déposées sur le site Facebook. 

- Ils se sont interrogés sur le fonctionnement du SAOS, les débouchés 

après l’IME et sur la préparation au permis de conduire. 

- Certains parents ont pu s’exprimer autour de situations personnelles et 

d'améliorations concernant l'accompagnement de leur enfant  mais aussi 

poser des questions diverses sur le fonctionnement institutionnel. 

 

Propositions évoquées par les familles : 

1- Révision de la première visite de l’établissement pour les familles avant 

intégration d’un jeune afin de présenter l’ensemble de l'institution (SEES, 

SIPFP, SAOS, simulateur de scooter…) et permettre ainsi aux parents une 

meilleure projection sur le parcours de leur enfant au sein de l'IME. 

2- Mise en place d’une journée "portes ouvertes" au sein de l’IME afin que les 

parents puissent découvrir les enfants en situation de travail dans leur 

quotidien (scolaire, éducatif, professionnel…). 

3- Mise en place d’ateliers et/ou d’activités avec les parents afin qu’ils 

puissent s’approprier des moyens et des outils pour améliorer et adapter 

l’accompagnement de leur enfant au domicile dans un souci de continuité 

des apprentissages. 



4- Proposer d’autres journées (ou soirées) à thèmes avec les familles. 

 

Toutes les propositions évoquées par les familles sont en cours de réflexion 

par la Direction et l'ensemble de l'équipe éducative de l'IME. 

 

6) CESCDD  

Actions CESCDD depuis septembre 2024 

Santé  

• Semaine du goût en octobre avec l’organisation d’un petit déjeuner 

collectif le vendredi 

• Poursuite des projets hygiène, médiation animale, poney-équilibre 

• Intervention de Mme GUENARD (conseillère conjugale et familiale) dans 

le cadre de la vie sexuelle et affective pour 6 séances 

• Organisation d’une marche gourmande avec la participation de 24 familles 

en mai 2025 

 

Développement durable  

• Poursuite des gestes éco-responsables avec la participation active des 

délégués des usagers (économies de chauffage, électricité, eau…) 

 

Citoyenneté  

• Participation à l’opération « octobre rose » 

• Organisation d’une marche éco-citoyenne en avril 2025 

• Poursuite du projet radio bouton avec finalité l’animation de la fête 

champêtre  
 

 

7) Projets en cours 

• Logement  

 

L’Association a signé avec Espace Habitat la location d’un studio (+/- 20 m2) en 

face l’ESAT de Mohon qui sera utilisé pour travailler l’autonomie des jeunes 

accompagnés et qui pourra être utilisé également lors des mises en stage. Le 

logement sera opérationnel avant fin juin.  

 

 



• Salle habituation aux soins 

 

Un projet a été présenté par deux professionnels concernant une salle dédiée à 

l’habituation aux soins. Les observations et retours des familles et des 

professionnels ont mis en évidence une problématique récurrente : de nombreux 

enfants et adolescents éprouvent une forte appréhension face aux soins 

médicaux et dentaires, entraînant un renoncement ou un retard de prise en 

charge. Ce phénomène s’explique en grande partie par un manque d’habituation, 

une méconnaissance des soins et des difficultés liées aux particularités 

sensorielles et cognitives de nos usagers.  

Face à ce constat, le projet vise à créer un espace dédié à l’habituation aux 

soins comprenant une salle d’attente et un cabinet simulé (médical et dentaire) 

où les jeunes pourront progressivement se familiariser avec les gestes médicaux 

et les environnements de soins. Ce dispositif permettra de réduire l’anxiété des 

usagers, d’améliorer leur acceptation des soins et d’anticiper les interventions 

médicales pour éviter des complications.  

Le projet sera présenté à l’ARS avant la fin de l’année. 

 

• Jardin inclusif porté par la ville de Rocroi en partenariat avec 

l’ALBATROS 08 et l’EHPAD (première réunion le 10 juin) 

 

 

Monsieur GERMAIN expose également l’étude d’un projet de pose de panneaux 

photovoltaïques sur les bâtiments de l’IME (recherche d’autonomie électrique au 

niveau de l’établissement et réduction des coûts) 

 

 

8) Fête champêtre 

 

Fête champêtre Samedi 7 juin 2025 de 12h30 à 16h30 avec restauration et 

animation musicale « les Sonneurs Ardennais ». 

A signaler la présence de l’Association « les p’tits bouchons" 

 

 

9) Rentrée de septembre 2025 

• Pré-rentrée des professionnels le vendredi 29 août 

• La rentrée des enfants aura lieu le lundi 01 septembre 

• 7 entrées sur la SEES 



• 4 entrées sur l’UEMA 

IME  

• Sortie de 5 élèves sur l’année scolaire 2024-2025  

1 déménagement + 4 entrées en ESAT 

    UMEA  

• Sortie de 4 élèves : 2 en école ordinaire, 1 orientation IME et 1 

déscolarisé depuis février 

 

 

LES ENFANTS NE SERONT PAS ACCUEILLIS LE MERCREDI 10 SEPTEMBRE 

 

 

10) Point Ressources Humaines 

• Recrutement du directeur adjoint en cours. Mme Marion VERSCHAVE 

quitte l’IME le 7 Juin pour raisons personnelles 

• Recrutement de Mme PLESSIEZ Chloé, orthophoniste à temps complet à 

la rentrée de septembre en remplacement de Mme COLMANT Margaux. 

• Recrutement de 2 éducateurs en cours pour le nouveau dispositif PAS 

(pôle d’appui à la scolarité) à la rentrée de septembre  

 

 

11) Temps d’expression familles/usagers 

 

Voir document transmis par Monsieur BERNARD concernant les demandes 

des usagers des différents groupes. 

 

 

Réponses aux demandes formulées au dernier CVS du 04/12/2024 

 

Pommes de pins : 

Toutes les demandes ont été acceptées. 

- L’éducateur sportif sera remplacé dès la rentrée de Septembre lors des 

journées où il sera indisponible pour une bonne continuité des activités sportives. 

- Un coin sensoriel va être aménagé sous le préau. 

 



Epicéas : 

Demandes acceptées 

 

Séquoias : 

Une demande toujours en réflexion pour l’installation d’une porte au niveau des 

toilettes (partie urinoirs du bâtiment bœuf) pour assurer la sécurité des usagers 

(en raison d’une marche) 

Autres demandes acceptées. 

 

Entrants/pré-projets : 

Pas possible d’octroyer plus d’argent pour le groupe projet. Le budget est déjà 

conséquent. 

 

Projets : 

Demandes acceptées 

 

Majeurs : 

Demandes acceptées 

 

DIS : 

Faire du skateboard : activité trop dangereuse 

Avoir des interventions pour découvrir les métiers : OK demande prise en 

compte 

 

UEMA :  

Réajuster la hauteur de la poignée de porte : la ville de Rocroi a été sollicitée et 

relancée. 

Augmenter le temps de la psychologue : demande prise en compte 

 

12) Questions diverses 

 

Remarque de Mr LAMBERT : très peu de retour sur le questionnaire élaboré par 

les membres du CVS et transmis aux familles par mail.  

Proposition : transmettre à nouveau le questionnaire en octobre 2025 en format 

papier en espérant une participation plus active des familles. 

 

Mme ELOY souhaiterait avoir un retour sur les thèmes abordés dans le cadre 

des interventions sur la vie sexuelle et affective dans le but de permettre aux 

familles d’échanger avec leur enfant dans la même direction. 

 

Valérie ELOY, Secrétaire du CVS 


